

## Oviedo imparte un taller sobre la **sucesión en micropymes familiares y autónomos**

La Federación Asturiana de Empresarios, con la colaboración de Garrigues y la financiación del Instituto de Desarrollo Económico del Principado de Asturias, celebró el 1 de diciembre, en el Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo, un taller formativo sobre procesos de sucesión dirigido a empresarios individuales, personas con responsabilidades en la gestión de empresas familiares y, en especial, a fundadores, sucesores y socios familiares.

El taller titulado *El reto de la sucesión en micropymes familiares y autónomos* fue impartido por Alma Mª Menéndez, socia del departamento de Derecho Fiscal y especialista en empresa familiar; Ignacio Sánchez López, asociado del departamento de Derecho Laboral, y Santiago Martínez Granjo, actual gerente de la empresa de protocolo y comunicación Elegare, que relató su experiencia personal en cuanto a la sucesión de su compañía.



Santiago Martínez, Alma Mª Menéndez, Carmen Paredes (FADE) e Ignacio Sánchez

A lo largo de la jornada abordaron las implicaciones fiscales de la transmisión de la empresa familiar, haciendo especial mención a la reducción prevista en el Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones por la adquisición de negocios individuales y empresas familiares, y se analizaron los aspectos laborales de las citadas transmisiones, todo ello desde un punto de vista eminentemente práctico. ➔

## Puerto de Gijón y Garrigues abordan la **internacionalización de la empresa asturiana**

Esta mañana se ha celebrado la jornada titulada *La internacionalización de la empresa asturiana: necesidad y oportunidad*, organizada por Garrigues y Puerto de Gijón. Han intervenido el presidente de la Autoridad Portuaria de Gijón, Fernando Menéndez Rexach, y Pablo Álvarez de Linera, director de la oficina de Garrigues en Oviedo y encargado de presentar a los asistentes las oportunidades empresariales que existen para las empresas del Principado.

Rafael Prieto, presidente de Eolo Sport, ha completado las ponencias presentando el caso de éxito de su empresa, mientras que Ángel Claramunt, director del Departamento Aéreo y Marítimo de Transmec de Bortoli Group España, ha tratado las diferentes oportunidades de negocio que existen actualmente en el África Occidental. ➔

## Las **consecuencias de la ley de morosidad en el sector de la construcción**

Martín Pastrana, asociado responsable del departamento de Derecho Administrativo de Oviedo y León, participó la semana pasada en la *17ª Jornada Económica de la Construcción*, organizada en la capital asturiana por la Fundación Laboral de la Construcción, el Colegio de Economistas de Asturias y Caja de Ahorros de Asturias.

La sesión contó con la asistencia de más de 150 empresarios de la región, y se trataron diversos temas legales relacionados con la situación actual del sector (operaciones vinculadas, refinanciación, concursos, etc.). La ponencia del profesional de Garrigues versó sobre la nueva ley de morosidad y el efecto sobre la financiación a clientes. Martín Pastrana se centró específicamente en la incidencia de las

medidas de lucha contra la morosidad, contempladas en la nueva normativa en los pagos del sector público; se refirió, tanto al recorte en los plazos, como a la nueva regulación de los procesos 'monitorios' contencioso-administrativos. ➔



Martín Pastrana, en el centro de la imagen, durante la celebración de la 17ª jornada